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令和５年１１月２７日 定例記者会見発言録 

 

政策財政部次長 

定刻になりましたので、ただいまから定例記者会見を行います。本日の進行を務めます政

策財政部次長の町田です。よろしくお願いいたします。 

本日の配布資料の確認をさせていただきます。本日の配布資料は、次第、定例記者会見資

料、行事等の開催日程、市議会定例会会期日程、議案等の議会提出資料一式、東松山ぼたん

園新春ぼたん展内覧会のおしらせでございます。以上ですがよろしいでしょうか。 

それでは、森田市長お願いいたします。 

 

市長 

 おはようございます。本日は定例記者会見にご出席いただきまして、誠にありがとうござ

います。 

私からは、１２月定例市議会提出案件の概要、市政トピックス、行事等の案内の３点につ

いて報告します。 

それでは、議案等の主なものについて説明します。 

はじめに、議案第７２号東松山都市計画東松山市下水道事業受益者負担に関する条例の一

部を改正する条例制定についてです。 

令和２年度に東松山市公共下水道事業計画の変更を行い、予定処理区域に定めた沢口町及 

び殿山町について、令和６年度から公共下水道の整備を実施することから、新たに負担区及

び単位負担金額を定めるものです。 

負担区を第７負担区、単位負担金額を１平方メートル当たり６４０円とし、令和６年４月

１日から施行いたします。 

次に、議案第７４号から議案第８１号は指定管理者の指定についてです。 

東松山市民文化センター、東松山市体育施設、東松山市都市公園は公益財団法人東松山文化

まちづくり公社、東松山市総合福祉エリア及び東松山市住まいづくり体験館、東松山市市民

福祉センター、東松山市障害者生活支援センターは社会福祉法人東松山市社会福祉協議会、

東松山市障害者就労支援センターザックは特定非営利活動法人東松山障害者就労支援セン

ター、また東松山ぼたん園は有限会社日本庭園由志園を、それぞれ令和６年４月１日から令

和１１年３月３１日までの５年間の指定管理者として指定するものです。 

次に、議案第８４号、令和５年度東松山市一般会計補正予算第６号についてです。 

一般会計補正予算第６号は、歳入歳出それぞれ２億２，９８６万７千円 を追加し、歳入歳

出予算の総額を３６２億９，６７５万８千円とします。 

今回の補正予算の主のものは、ふるさと納税による寄附金の増加に伴うものやステーショ

ンビル外壁等改修工事などです。本年４月から８月までのふるさと納税による寄附につきま

しては、令和４年度と比較して寄附件数で約２．８倍、寄附金額で約２．６倍となりました。 

増加の要因としては、ポータルサイトを前年の６サイトから１０サイトに増やしたことに
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より、多くの方にＰＲできたことや返礼品を２００種類から４００種類に増やしたこと、さ

らには寄附者向けの感謝ツアーの実施や見本市への出展などＰＲを強化したことなどが考

えられますので、引き続きＰＲ活動の充実や返礼品の新規開拓に取り組んでまいります。 

続いて、市政トピックスについての報告です。 

今年も東松山市農林公園でのいちご摘み取り体験と初売りを行います。摘み取り体験は１

２月１５日から令和６年５月下旬頃まで、摘み取りできる品種は、「かおり野」「紅ほっぺ」

「よつぼし」「ベリーホップすず」「ベリーホップはるひ」の５品種になります。 

１月中旬には埼玉県オリジナル品種の「あまりん」の摘み取りを予約制で行います。摘み

取り体験は大変好評で、毎年多くの方にご来場いただいておりますので、お越しの際は事前

予約がおすすめです。また、１月４日から６日までいちごの初売りを行います。こちらも大

変好評ですので、１家族１箱とさせていただき、売り切れ次第終了となります。 

農林公園内の丘の上のカフェ「フーヴェル」では、１２月２６日から２８日まで、期間限

定で「いちごたっぷりパフェ」のいちご増量キャンペーンを、１月中旬には「あまりん」「か

おりん」のみを使った「農りんパフェ」を販売いたします。また、１月４日は午前１０時か

らカフェでの飲食利用の方、先着３０名に「いちご甘酒」をサービスさせていただきます。

どちらも期間限定ですので、この機会にぜひお楽しみください。 

次に、新春ぼたん展を１月１３日から２８日まで、東松山ぼたん園で開催します。多くの

方にお楽しみいただけるよう、開花時期とは異なる冬の時期に開花させ、雪ん子のような「わ

らぼっち」をかけて展示します。 

また、１月１２日には関係者向けの内覧会を実施しますので、報道関係各社の皆様にはぜ

ひ取材にお越しいただければ幸いです。 

市内公立中学校の２年生、約７５０人を対象に「夢 with Science」講演会を１２月１９

日に市民文化センターで開催します。自然科学分野の専門家でノーベル物理学賞の受賞者で

ある梶田隆章博士の講演を聴講し、基礎科学の楽しさ、関心を高めてもらうとともに、こう

した機会を通して梶田博士に続く人材が東松山市から育ってもらうことを期待したいと思

います。 

また、１２月２２日には市内在学の中・高生による第５回ビブリオバトルを市立図書館で

開催します。今年のティーンズおすすめの一冊がどんな本になるのか、参加者が一番読みた

くなった本「チャンプ本」やビブリオバトルの様子は「広報ひがしまつやま」でお知らせし

ます。 

次に、１１月３日、４日、５日に開催した「第４６回日本スリーデーマーチ」は、素晴ら

しい秋晴れと季節外れの暖かさにも恵まれ、市民の皆様はじめ関係機関のご協力のもと、日

本各地、世界各国から３日間で延べ５２，３８５人のウォーカーの皆様にご参加いただきま

した。 

次回、第４７回大会は令和６年１１月２日、３日、４日に開催いたします。日本最大、世

界第２位の規模をほこるウォーキング大会にふさわしい魅力あふれる大会となるよう、準備

を進めてまいります。 
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最後に、お手元に、令和５年１２月上旬から令和６年１月下旬の行事等の開催日程を配布

しておりますので、ご確認ください。私からの報告は以上です。 

 

政策財政部次長 質問がございましたらお願いいたします。初めに幹事社の毎日新聞社か 

らお願いします。 

 

毎日 毎日新聞の仲村です。指定管理者の指定についてですが８業者は、契約の更新に伴う

ものでしょうか。 

 

市長 ５年に一度の指定管理の指定替えによるものです。 

 

毎日 入札でしょうか。 

 

政策財政部長 政策財政部長の桶谷です。入札によるものではなく、指定管理者の公募を行

いまして、８施設のうち７施設が１者、ぼたん園については３者の応募がありました。 

 

毎日 ぼたん園は３者の応募があったが、他の１者のみの応募の所は決まってしまうという

ことでしょうか。 

 

政策財政部長 １者の応募についても庁内で調査委員会を行い、外部委員を含めた指定管理

者選定委員会を経た上での決定となります。 

 

毎日 市民の負担を考えると、複数の応募があった方が望ましいと思いますが、何か対策は

したのでしょうか。 

 

政策財政部長 関連事業者に周知を図ること以外、特段何かをしたということはありません。 

 

毎日 ふるさと納税の寄附の増加ですが、総務省が返礼品の見直しを言っていますが、それ

に伴う駆け込み需要も含まれるのでしょうか。 

 

政策財政部長 ご指摘のとおり９月には、前年比約８倍の駆け込みがありました。 

 

毎日 １０月分については、その反動で落ち込みはありましたか。 

 

政策財政部長 １０月は前年度比約１．５倍の伸びでした。 

 

毎日 あまり影響はなかったのですね。 
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政策財政部長 ポータルサイトを増やしたり、新規返礼品を追加したことにより減額の影響

は少なかったと認識しています。 

 

朝日 朝日新聞の永沼です。ふるさと納税の関連ですが、元々の見込みはどのくらいだった

のでしょうか。 

 

政策財政部長 当初は年間予算額１億円でした。 

 

朝日 見込みは、超えているということでしょうか。 

 

政策財政部長 １１月２０日時点、８，６６５万円と順調な伸びを示しています。 

 

朝日 元々の見込みを考えると、大きく２倍とか３倍になるということではないという理解

でよいでしょうか。 

 

政策財政部長 資料のとおり、寄附金額ですとこの時点の実績で約２．６倍でしたので、当

初の見込みの２倍になると見込んでいます。 

 

朝日 上位３者は前年と同じような傾向でしょうか。 

 

政策財政部長 順位は大体同じです。１位のコエドビールはかなりの割合を占めています。 

 

朝日 新規返礼品が押し上げたと言えますか。 

 

政策財政部長 記者会見資料では２例紹介していますが、その他の新規返礼品も伸びていま

すので返礼品を追加したことで寄附額の伸びにつながったと思います。 

 

朝日 他の自治体もインスタグラム等のＳＮＳを駆使している傾向なのでしょうか。 

 

政策財政部長 他の自治体の情報はありませんが、当市の場合、新規返礼品の追加などの情

報発信のツールを幅広く展開したいとするものです。 

 

朝日 インスタグラムを県内の自治体がやっているか、わかりますか。 

 

政策財政部長 他の自治体の情報はわかりません。 
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読売 読売新聞の市川です。梶田先生の講演会ですが毎年行っているものですか。 

 

市長 新型コロナウィルス感染症の影響で中止していた時期もありますが、一昨年から市内

の中学生を文化センターに招いて、梶田博士本人から講演をいただいております。 

 

読売 何年から行っているのですか。 

 

生涯学習部長 生涯学習部長の柳沢です。平成２９年度から講演会を実施しています。 

 

東京 東京新聞の北浜です。指定管理者の関係ですが、東松山ぼたん園の指定管理者は変わ

ると思いますが理由はあるのでしょうか。 

 

都市計画部長 都市計画部長の笠原です。現在の指定管理者は平成３１年４月から５年間で

契約しており、東松山ぼたん園パートナーズという業者で西部造園株式会社と西部緑

化管理株式会社のグループで申請しております。今回の３者の申請には東松山ぼたん

園パートナーズは申請をしませんでした。その結果、新たに申請をした有限会社日本

庭園由志園に決まったという状況です。 

 

朝日 東松山ぼたん園パートナーズに申請しなかった理由は聞いていますか。 

 

都市計画部長 理由は確認していません。 

 

朝日 農林公園のいちごですが、摘み取り体験の時期は例年通りですか。 

 

環境産業部長 環境産業部長の江口です。摘み取り時期ですが例年どおり１２月１５日から

５月下旬まで実施しています。  

 

朝日 気候の変動とか、燃料費の高騰など影響は出ていますか。 

 

環境産業部長 近年の物価高や燃料費の高騰など、あるかと思いますが、指定管理者が経営

していますので、現時点では影響を受けていると確認しておりません。 

 

朝日 値上げはしていますか。 

 

環境産業部長 昨年と比較しますと値上げをしています。１パックあたり、１２月１５日か

ら１月末までの摘み取り体験は、７００円が７５０円、２月から４月中旬までは６０

０円から６５０円、４月中旬から５月下旬については、４８０円から５２０円と設定
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しています。 

 

朝日 値段の設定は市が決めているのでしょうか。 

 

環境産業部長 値段の設定については、指定管理者が決定しています。 

 

朝日 東松山のいちごの位置付けはどうなのでしょうか。 

 

市長 農林公園は農業の振興のために作った施設です。いちごの出荷がメインの仕事ではな

く、摘み取り体験を楽しんでいただく施設です。 

 

読売 ヌートバー選手からのクリスマスプレゼントのサインボールの件ですが、ご存知です

か。 

 

市長 ヌートバー選手がプロモーションのため来日した際に、都内に祖父の榎田達治さんが

会いにいき、私にサインボールとサイン色紙をもらってきてくれました。せっかくな

ので１階の市民ホールに飾らせていただいております。 

 

読売 もらった感想はいかがでしょうか。 

 

市長 ヌートバー選手の活躍は注目されていましたので、たいへんうれしく思います。市の

財産にしたいと思います。 

 

読売 いつから展示していますか。 

 

生涯学習部長 先週の金曜日からです。 

 

東京 いつまで展示する予定ですか。 

 

生涯学習部長 今のところ当面、展示しております。 

 

朝日 年内一杯とかでしょうか。 

 

生涯学習部長 年内は展示しています。 

 

市長 今後、ディスプレイを良くします。 
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毎日 ディスプレイができたら写真を提供、また資料も提供して欲しい。 

 

生涯学習部長 現時点でもご覧いただけますが、必要あれば提供します。資料も提供します。 

 

朝日 ヌートバー選手本人が来た訳ではないですよね。 

 

市長 榎田さんには頼んでいるのですが、難しいようです。私が榎田さんにサインをもらっ

てもらうようにお願いして書いてもらいました。 

 

朝日 市長個人としてもらったというか、東松山市を代表して受け取ったということですね。 

 

市長 市を上げて応援しましたので、市の財産として飾りたいと思います。 

 

朝日 色紙には何が書かれていますか。 

 

スポーツ課長 スポーツ課長の山口です。色紙にはヌートバー選手の名前のサインとゼッケ

ンナンバーの２３です。 

 

朝日 箭弓稲荷神社が国の重要文化財の指定を受けたことと何か関連付けて市としてアピー

ルする予定はありますか。 

 

市長 市の中心市街地にありますので、国の重要文化財の指定を受けたことを市としてＰＲ

していきたいと思います。 

 

朝日 サインボールと色紙を頂いて、市として感謝の贈り物をする予定はありますか。 

    

市長 特には考えていません。 

 

朝日 市長が榎田さんにどういうメッセージを託したのですか。 

 

市長 是非、東松山市に来てくださいと榎田さんに伝えています。東松山市民が待ち焦がれ

ていますので、是非一度、少しでもいいので東松山市に来てくださいと榎田さんを通

じて話していますが、榎田さんが市役所に来た際に、なかなか難しいと言われました。 

 

朝日 ヌートバー選手が小さい頃、東松山に何回くらい来たことがあるのですか。 

 

市長 詳しくはわかりません。 
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朝日 これからも市として東松山に来るようアプローチしていくのですか。 

 

市長 榎田さんとはよくお会いしますので、折に触れて来ていただけないか話をしていきま

す。是非、箭弓稲荷神社に行ってもらいたいです。ＷＢＣ期間中に箭弓稲荷神社の野

球絵馬をアメリカに持って行き、ヌートバー選手に渡して欲しいとお母さんの久美子

さんに託しました。 

 

朝日 市として渡したのですか。 

 

政策推進課長 政策推進課長の今井です。日本がＷＢＣの準決勝に進出した際に、準決勝・

決勝を観戦しに行く予定の市の職員がいましたので、箭弓稲荷神社にお願いし、バッ

ト絵馬とホームベース絵馬を頂きまして、市の職員に渡して現地で久美子さんに渡し

ていただきました。 

 

朝日 市として渡したのですか。 

 

市長 箭弓稲荷神社から頂いた絵馬を、市を通して久美子さんに渡したというかたちです。 

 

読売 渡したのは準決勝の前ですか、後ですか。 

 

政策推進課長 準決勝の試合前に球場の前で渡しました。 

 

政策財政部次長 以上を持ちまして本日の定例記者会見を終了いたします。ありがとうござ

いました。 

 

市長 ありがとうございました。 

 


